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Straßenlaternen Neusser Straße,  
hier: Mündliche Anfrage in der Sitzung des Ausschusses für Anregungen und Beschwerden 
am 26.01.2015, TOP 3.1 

Text der Anfrage: 
 
„Herr Dr. Gutzeit merkt an, dass auf der Neusser Straße neue Straßenlaternen montiert wurden. Die 
Laternen überragen die Straßenbäume. Aufgrund dessen werde die Straße nicht mehr ausreichend 
beleuchtet. Er fragt nach, ob dies der Verwaltung bekannt sei.“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Nach Auskunft des Amtes für Landschaftspflege und Grünflächen haben die Bäume in der Neusser 
Straße eine Kronenpflege unter Berücksichtigung der vorhandenen Straßenlaternen und unter Beach-
tung des Habitus jedes einzelnen Baumes im Oktober 2014 bekommen. In Einzelfällen konnten 
Rückschnitte aufgrund der Gegebenheiten vor Ort nicht durchgeführt werden. Die Straßenlaternen 
stehen überwiegend zwischen den Bäumen. Ein weiterer Rückschnitt der betroffenen Bäume ist nicht 
möglich. 
 
Mit der Errichtung einer neuen Beleuchtungsanlage geht eine lichttechnische Berechnung einher, bei 
der Lichtmessungen durchgeführt werden. Die aktuelle Beleuchtungsanlage entspricht der geltenden 
Norm (DIN 13201). Der Baumbestand kann in die Berechnungen nicht mit eingebracht werden, je-
doch bei den Messungen vor Ort berücksichtigt werden. Da nicht alle Leuchten in Bereichen von 
Bäumen aufgestellt wurden, sind die konkreten Standorte zu prüfen, wo der Eindruck der nicht aus-
reichenden Beleuchtung durch Baumwuchs entstanden ist. Ergänzende Angaben wären hierzu hilf-
reich.  
 
 
 
gez. Höing 
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